



# STIFTSSCHULE ST. JOHANN Amöneburg

---

Amöneburg, im August 2018

Liebe Eltern,

die Sommerferien waren in der Hitze zeitweise anstrengend. Dennoch hoffe ich, dass Ihre Kinder und Sie sich von den Anstrengungen des vergangenen Schuljahres erholen konnten, um frisch gestärkt die Herausforderungen des neuen Schuljahrs annehmen zu können.

## **Personelle Veränderungen**

Mit Wirkung vom 01.08.2018 traten vier Urgesteine der Stiftsschule ihren Ruhestand an, die alle nach ihrem 2. Staatsexamen in den Dienst des Bistums Fulda eintraten und seitdem unsere Schule maßgeblich geprägt und sich große Verdienste erworben haben:

Herr Matthias Ehrlich (38 Jahre), Frau Monika Gohout (32 ¼ Jahre), Herr Joachim Helmer (41 ¼ Jahre) und Frau Ursula Hübscher (39 Jahre). Insbesondere wirkte Frau Hübscher 19 Jahre lang als Pädagogische Leiterin an unserer Schule und wurde hierfür in einer Feierstunde am 20.06.2018 entsprechend gewürdigt.

Nachfolgerin von Frau Hübscher wird zum neuen Schuljahr aus unseren Reihen Frau Ilse Seumer.

Im abgelaufenen Schuljahr legten sechs Referendar/innen ihr 2. Staatsexamen an unserer Schule ab, von denen wir Frau Szabo mit Mathematik/Biologie, Frau Rohrer mit Musik/Geschichte (beide zum 01.02.2018) und Herrn Tobias Maßmeyer mit Mathematik/Physik (zum 01.08.2018) in unser Kollegium übernehmen konnten.

Die Kunstfachschaft wird ab sofort durch Frau Sabine Roßbach verstärkt.

## **Förderkonzept**

Die Konzeption des Förderunterrichts in den Klassen 9 und 10 haben wir für das kommende Schuljahr noch konsequenter auf den Erwerb überfachlicher Fähigkeiten und Fertigkeiten ausgerichtet. Unsere Schüler/innen sollen die Arbeitsformen entwickeln und trainieren, die für einen mittleren Bildungsabschluss oder das erfolgreiche Arbeiten in der Oberstufe benötigt werden. In Projektmodulen setzen sie daher eigene Schwerpunkte in vorgegebenen Themenbereichen mit dem Ziel, Informationen zu verarbeiten und zu präsentieren. Für die Jgst. 10 haben wir die Teilnahme an Wettbewerben aus dem sprachlichen oder gesellschaftswissenschaftlichen Bereich in die Projektmodule integriert.

## **Theaterarbeit**

Traditionell führen unsere AGs zum Abschluss des Schuljahres ihre einstudierten Stücke auf und weisen so den Erfolg ihrer einjährigen Arbeit nach. Den Anfang machte die AG der 8. und 9. Klassen am 05. Juni mit ihrer gelungenen Darbietung des Stückes „Helden“. Am 19. Juni durften wir die mit viel Witz vorgetragene Aufführung des Stückes „Sechs Zwerge suchen per sofort...“ der 6. Klassen erleben. Den beeindruckenden Abschluss vor großem Publikum bildete das Stück „Der Sandmann“ der Oberstufen-AG, mit dem sich dank des abgelegten Abiturs einige „tragende Säulen“ von der Stiftsschule verabschiedeten.

## **Sportliche Erfolge**

Das letzte Halbjahr verlief für unsere Sportler ausgesprochen erfolgreich. Die Baseball-AG errang die nordhessische Meisterschaft. Sowohl unser Leichtathletikteam als auch unsere Schwimmer/innen der Unterstufe erreichten das Landesfinale des Wettbewerbs „Jugend trainiert für Olympia“. Das Schwimmteam belegte hierbei einen beachtlichen dritten Platz, was auch als kleiner Erfolg für den seit 1 ½ Jahren erfolgenden Schwimmunterricht im Stadtallendorfer Hallenbad gewertet werden kann.

## **Feste**

Das Schulfest am 25. Mai erwies sich als voller Erfolg; vor allem bewährte sich das neue Konzept, den Schwerpunkt auf Darbietungen zu legen. Natürlich trug auch der fröhliche Sonnenschein zur guten Stimmung entscheidend bei. Die Band „warehouse“ sorgte für einen gelungenen Abschluss der gesamten Veranstaltung.

Mit Vorfreude sehen wir dem Band-Festival „Amoenerock“ am 17. August (ab 18 Uhr) entgegen. Unsere Schulsieger der Fernsehshow „Luke ! Die Schule und ich“ erklärten sich nicht nur bereit, einen großen Teil des Preisgeldes zur Finanzierung dieser Musikveranstaltung bereitzustellen, sondern übernahmen auch im Wesentlichen deren Organisation. Wir hoffen auf eine zahlreiche Teilnahme unserer Schüler/innen wie auch von Ihnen, liebe Eltern, an diesem kleinen Rockfestival, das sich bis Mitternacht erstrecken wird.

## **Sanierung des Thomashauses**

Diese Maßnahme wird dem gesamten Schuljahr 2018/19 seinen Stempel aufdrücken. Mittlerweile ist das Thomashaus entkernt, so dass die Innenarbeiten in Angriff genommen werden können. Ganz aktuell wird das Fundament für den Treppenhaus-Ausbau gelegt. Es geht also voran, wenn auch mit zeitlicher Verzögerung. Mittlerweile haben sich auch alle an die veränderten Laufwege gewöhnt. Der Umzug der Schulleitung, des Sekretariats, des Schulseminars und der Lehrerschaft verlief – dank der guten wochenlangen Vorbereitung – erfreulich problemlos und es haben sich alle Betroffenen mit dem Provisorium arrangiert.

## **Ausstattung**

Wie geplant erfolgte im Juni die völlige Neumöblierung des Raumes, der als Schulladen und zugleich der Lagerung von Schulbüchern dient. Der Förderverein trug dankenswerterweise 50 % der entstandenen Kosten.

Sogar zu 100 % finanzierte der Förderverein die Umgestaltung der früheren Blumenbank zu einer gemütlichen Sitznische im Obergeschoss des Benedikthauses und damit verbunden das Umspritzen der Sitzbänke in einen passenden modischen Grauton.

Im Zuge der Thomashaus-Sanierung wurde – nach jahrelangen Bemühungen endlich – die ansteigende Bestuhlung des Projektionsraums B31 entfernt. Wenn dann noch im Laufe der nächsten Monate von diesem Raum ein Flurbereich abgetrennt sein wird, dürfen wir uns auf einen neuen Klassenraum B31 im Schuljahr 2019/20 freuen.

## **Schulgeld**

Aus Sicht des Bistums unumgänglich ist die Erhöhung des Schulgeldes, das zum 01.08.2006 eingeführt wurde und seitdem konstant geblieben ist. Ab dem Schuljahr 2019/20 wird die Anzahl der Monatsraten von 10 auf 11 erhöht. Damit zahlen Eltern in diesem Schuljahr für das 1. Kind 550 €, für das 2. Kind 330 € und für das 3. Kind 165 €.

In den Folgejahren bis zum Schuljahr 2024/25 werden die Monatsraten jährlich um 2 € für das 1. Kind, um 1 € für das 2. Kind und um 0,50 € für das 3. Kind erhöht.

Damit steigt in dem genannten Zeitraum der Jahresbeitrag von heute 500 € auf dann 660 € für das 1. Kind, für das 2. Kind von heute 300 € auf dann 385 € und für das 3. Kind von derzeit 150 € auf 192,50 €.

### **Halbjahreswechsel**

Die im letzten Schuljahr praktizierte Regelung hat sich voll bewährt und wird wegen des nahezu identischen Schuljahresendes für das neue Schuljahr übernommen:

An der Stiftsschule schließt das 1. Halbjahr de facto mit dem Beginn der Weihnachtsferien am 21.12.2018. Das bedeutet insbesondere

- Bereits am ersten Tag nach den Weihnachtsferien, also am 14.01.2019 gilt der Stundenplan des 2. Halbjahres.
- In den nicht fortgeführten Kursen der Q-Phase sowie in allen epochal unterrichteten Fächern der Sek I werden die Notenlisten spätestens am 21.12.2018 abgegeben.
- Auch wenn die Zeugnisausgabe erst am Freitag, dem 01.02.2019 (offizieller Termin) erfolgen wird, so finden die Zeugniskonferenzen der Sek I dennoch bereits an Mittwoch/Donnerstag, dem 16./17.01.2019 statt.

### **Termine**

Elternabend Jgst. 8	Do, 09.08.2018	19:30 Uhr
Festival Amönerock	Fr, 17.08.2018	18:00 Uhr
Elternabend Jgst. 5	Do, 23.08.2018	19:30 Uhr
Schulelternbeiratssitzung	Mi, 12.09.2018	19:30 Uhr
Infoabend Neuseeland Jgst. 8,9,10	Mi, 19.09.2018	19:00 Uhr
Elternsprechtage Jgst. 6 – Q3	Mi, 26.10.2018	14:00 bis 18:00 Uhr
Oberstufenball	Sa, 03.11.2018	19:00 Uhr
Elternsprechtage Jgst. 5	Do, 08.11.2018	17:00 bis 20:00 Uhr
Beweglicher Ferientag	Mo, 04.02.2019	
Pädagogischer Tag – unterrichtsfrei -	Di, 05.02.2019	
Pädagogischer Tag – unterrichtsfrei -	Mi, 06.02.2019	
(nachgeholt für den am 06.02.2018 ausgefallenen Päd. Tag)		
Rosenmontag – Unterricht -	Mo, 04.03.2019	7:45 bis 16:00 Uhr

Ich wünsche uns allen ein erfreuliches und erfolgreiches Schuljahr 2018/19

Ihr

Hans-Georg Lang  
Schulleiter